

Les recherches sur ananas à l'Institut de Recherches sur les Fruits et Agrumes

Le numéro spécial de FRUITS de juillet-août 1977 présentait aux lecteurs une synthèse des résultats des recherches entreprises par l'IRFA sur l'ananas. Cette revue avait été préparée par Claude PY, Directeur des Recherches sur Ananas, avec l'aide de ses collaborateurs au sein de l'Institut de Recherches sur les Fruits et Agrumes (IRFA).

Depuis cette date, l'IRFA a organisé en 1979, 1982 et 1986 des journées d'études regroupant tous les chercheurs de l'IRFA. Chaque fois, des personnalités étrangères à l'Institut ont été invitées à participer à ces débats, qui se tiennent traditionnellement pendant la première semaine de septembre.

Depuis 1977, certains faits marquants sont intervenus. L'IRFA, dissous en décembre 1985, est devenu un des départements du Centre de Coopération internationale en Recherche agronomique pour le Développement, le «CIRAD», établissement public à caractère industriel et commercial (EPIC) créé par décret en date du 5 juin 1984. Cette évolution devrait, entre autres objectifs, permettre de promouvoir une recherche associant les institutions nationales, internationales et françaises ayant vocation à coopérer avec l'étranger.

D'autre part, Claude PY a cessé ses fonctions le 31 décembre 1986 mais cela ne signifie pas qu'il ait abandonné toute activité sur l'ananas et les cultures fruitières. Il conserve son dynamisme et son enthousiasme, bien connus et si souvent appréciés. Ceux qui restent essaieront, à son image, de poursuivre les recherches sur l'ananas avec la même passion. C'est probablement là le meilleur moyen de rendre hommage à ses qualités humaines et professionnelles.

Enfin, l'édition du livre «L'Ananas, sa culture, ses produits» par C. PY, J.J. LACOEUILHE et C. TEISSON, parue aux Editions Maisonneuve et Larose en mars 1984, a marqué une étape importante et répond à une demande après l'épuisement du précédent ouvrage paru en 1962. Trois ans après, en mars 1987, l'édition anglaise paraît grâce aux efforts opiniâtres de C. PY et au soutien du Président René COSTE, Directeur de la collection. Espérons que ce soit, là aussi, l'occasion d'échanges plus approfondis et plus étendus entre tous ceux qui sont intéressés par l'ananas.